



Importa más próximo Congreso que el nuevo presidente: HR Ratings

La legitimidad del próximo mandatario podría ser cuestionada en caso de que sea electo con un porcentaje menor a 35%, señaló también la agencia de riesgo

La conformación del Congreso de la Unión y el porcentaje por el que sea electo el próximo presidente de México son las incógnitas que preocupan más a la agencia calificadora mexicana HR Ratings, incluso más que quién será el candidato ganador en este proceso electoral.

“Gane quien gane probablemente va a tener una pluralidad relativamente reducida y obviamente eso puede quitar a los ojos de muchos la legitimidad de un presidente que gané con un margen de 30 o 35% del voto”, apuntó Felix Boni, director general de análisis de HR Ratings.

En cuanto al margen de maniobra con el que puede contar el próximo presidente en el Congreso de la Unión, el especialista señaló que existe duda de si se logró alcanzar una mayoría funcional.

En conferencia de prensa para dar a conocer sus perspectivas económicas de este año, advirtió que la legitimidad del próximo presidente podría ser cuestionada en caso de que sea electo con un porcentaje menor a 35%, tomando en cuenta que en sexenios anteriores el promedio de votos con el que se ha favorecido a los candidatos es menor a 40%.

A la incertidumbre generada por las elecciones se agrega la incertidumbre económica y financiera tanto del país como de Estados Unidos.

De acuerdo con el reporte de HR Ratings para el cierre de 2018 en el país se presentará una trayectoria descendente en la inflación general hasta alcanzar 4% y la inflación subyacente 3.75%. Este representa un índice alto para el rango objetivo del Banco de México (Banxico) que es de +/- 3%.

Respecto a la política monetaria que adoptará el instituto central, la calificadora señaló que se podrían esperar incrementos adicionales a los 25 puntos base a la tasa de Interés Interbancaria para llevarla más allá del 7.50% actual.

El banco central encabezado por Alejandro Díaz de León podría contar con poco espacio de actuación debido a que en Estados Unidos está a punto de iniciar la aplicación de un ciclo monetario restrictivo, al tiempo en que se pronostica que para este año la Reserva Federal (Fed) lleve a cabo tres incrementos en la tasa de referencia.

“Siempre pensamos que eventualmente subirían las tasas de interés en Estados Unidos, pero la política monetaria laxa duró muchos años, pero este año si veremos un cambio monetario importante, pero esta restricción monetaria no obedece únicamente a la terminación de la política laxa, sino que es especialmente fuerte por la política monetaria expansiva y en las últimas semanas decidió aumentar la política de gastos”, detalló Boni.

Respecto al acuerdo del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la calificadora pronosticó que es posible que este año se llegue a un acuerdo entre los tres países, aunque no estableció un escenario respecto a los términos en que concluiría.

La agencia también predijo un crecimiento económico de 2% en el país, es decir, no superará el crecimiento que se experimentó en 2017.